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“En nuestro periodo hemos evitado 
al menos 10 intentos de tomas” 
Valeria Melipillán, que va por un segundo periodo en el municipio de Quilpué, llama al Gobierno a agilizar el 
Plan de Emergencia Habitacional. Anuncia que realizarán un inédito simulacro de evacuación de incendios. 

Entrevista: Priscilla Barrera 
y Marcela Kijpfer 

66 Uy autoridades 
que alos problemas 
complejos literal- 

mente les hacen el quite, 
dejan que sigan sucedien- 
do; nosotros no, hemos si- 
do bastante tajantes en el 
trabajo que hay que reali- 
zar con las cosas más com- 

plejas, por ejemplo las to- 
mas, por ejemplo el co- 
mercio informal”, señala 
Valeria Melipillán, actual 
alcaldesa de Quilpué 
quien enfrenta su reelec- 
ción como candidata del 
Frente Amplio. 

Precisamente estos te- 
mas, además dela preven- 
ción de incendios y la se- 
guridad, ocupan su cam- 
paña, según relata en “Vo- 
to a voto”, programa de 
entrevistas políticas que 
realizan La Estrella y So- 
yValparaiso.cl. 

En materia de incen- 
dios, Melipillán anuncia la 
realización, en noviembre, 
de un inédito plan de eva- 
cuación en las zonas de 
riesgo. 

-A ocho meses del megain- 
cendio, ¿qué pudo haber 
hecho mejor el municipio 
en materia de prevención y 
qué se está haciendo hoy 
de forma distinta para 
abordarla próxima tempo- 
rada? 

Yo creo que el munici- 
pio abordó muy bien la es- 
trategia de prevención de 
incendios la temporada 
pasada, como municipio 
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MELIPILLÁN NO ES PARTIDARIA DE QUE BELLOTO SEA UNA COMUNA INDEPENDIENTE DE QUILPUÉ. 

hemos sido pioneros en 
varias estrategias respecto 
de la implementación de 
planes de evacuación, en 
trabajo permanente con 
Conaf en las mesas de in- 

cendios que se realizan to- 

dos los años desde agosto 
(...) Hoy día para la estrate- 
gia de prevención no hay 
queinventar la rueda, hay 
unas fórmulas que son es- 
tudiadas, que son trabaja- 
das hace mucho tiempo 
con las autoridades, pri- 
mero que tienen que ver 
con la preparación comu- 
nitaria. Nosotros desde el 
año 2021 que hemos crea- 
do diversas brigadas de 
prevención de incendio, 
donde trabajan vecinos y 
vecinas que se involucran 
en la gestión de sus ba- 
rrios, se capacitan para 
hacer la primera respues- 
ta y nosotros los dotamos 
tanto de la capacitación, la 
conexión con los organis- 
mos de emergencia y de 
herramientas para poder 

responder mejor al área 

preventiva; un ejemplo de 
eso es el trabajo que reali- 
zamos en Botania junto a 
Cáritas y que fue una foto- 
grafía que dio la vuelta al 
mundo, donde el trabajo 

preventivo con la comuni- 
dad evitó que el incendio 
arrasara en se sector. Por 
otro lado, estamos traba- 
jando con los cortafuegos. 

Melipillán agrega que 
“también tenemos imple- 
mentado un plan de eva- 
cuación, esperamos pron- 
tamente, en noviembre, 
generar un simulacro en 
el sector donde ya está im- 
plementado este plan de 
evacuación, que es en Los 
Pinos, Colina de Oro y Te- 
niente Serrano, y que eso 

sí sería un hecho inédito 
porque en Quilpué no se 
habían realizado simula- 
cros, recién el año pasado 
nosotros terminamos la 
implementación de este 
plan de evacuación que es 
el primero que existeen la 
región y el primero tam- 
bién de nuestra comuna”. 

Transmite: 

    

Melipillán también cri- 
tica la inefictividad de la 

ley: “Nosotros el año pasa- 
do notificamos a 82 priva- 
dos en la zona de interfaz, 
de los cuales solamente 

dos hicieron manejo de 

predios y por ahí entraron 
los incendios a nuestra co- 
'muna, por lo tanto hoy día 
por supuesto que sirve el 
esfuerzo que hacen los 
municipios, pero si no se 
complementa con una ley 
quefacilitela fiscalización 
hacia los privados y que se 
hagan cargo de los mane- 
jos prediales, todos los es- 
fuerzos que hagamos van 
aserinsuficientes”. 

BELLOTO 
En cuanto al comercio in- 
formal, Valeria Melipillán 

ratifica que “fue uno de 
los primeros problemas 
graves que quisimos en- 
frentar” y reitera que se 
habilitó un mercado en 
calles Baquedano con Bal- 
maceda para acoger a los 

últimos 40 comerciantes 

ambulantes autorizados 

para trabajar en calle Vi- 
cuña Mackenna hasta sep- 
tiembre. 

“Nosotros inmediata- 
mente cuando ingresamos 

al municipio creamos una 
ordenanza y comenzamos 

un trabajo con Carabine- 
ros, con la delegación y con 
la Cámara de Comercio pa- 
ra atacar este comercio in- 
formal. Antes del 2021 el 
centro de Quilpué era in- 
transitable y esta ordenan- 
za nos permitió generar 
primero un diálogo con los 
comerciantes informales y 
hacerles una propuesta pa- 
raavanzar en su formaliza- 
ción (...) Ese trabajo de tres 
años ha tenido frutos im- 
portantes, nosotros parti- 
mos con 140 permisos en 
el sector que hoy día a la fe- 
cha se han ido disminu- 
yendo, porquela genteose 
ha formalizado o ha busca- 
do trabajo”, explica. 

“Además creamos una 
estrategia con kioscos en 
distintos sectores de la 
ciudad para que cerca de 
20 comerciantes pudieran 
también emplazarse en 
estos kioscos”, agrega. 

Melipillán afirma que 
en una segunda etapa se 
trabajará con comercian- 
tes informales del sector 
Quinto Centenario, en el 
entorno de la feria El Be- 

lloto: “Ahí tenemos un ca- 
tastro de 400 comercian- 
tes informales, pero de 
esos 400 solamente 130 

son de la comuna, el resto 
vienen de Viña del Mar, 
Valparaíso, Villa Alemana 
Calera eincluso de Santia- 
go”, afirma. 

TOMAS Y CÁMARAS 

Melipillán también se ha- 
ce cargo del problema de 
las tomas en la comuna y 

apunta que “en nuestro 

Organiza: 

periodo hemos evitado al 
menos 10 intentos de to- 
mas grandes, incluso una 
con más de 140 personas 
que trataron de tomarse 
un previo enorme en el 
sector de Marga Marga y 
esa política la hemos man- 
tenido muy activa y en co- 
ordinación con la delega- 
ción y Carabineros, ya que 
en nuestro período no se 
han generado nuevas to- 
mas y eso es algo impor- 
tante”, señala, anticipan: 
do que se ha trabajado en 
proceso de radicación, 
erradicación y un proyec- 
to de arriendo social. 

“También hemos sido 
muy críticos de lo lento 
que ha sido el proceso (del 
Plan de Emergencia Habi- 
tacional), el Gobierno se 
comprometió a una canti- 

dad de viviendas tanto en 
nuestra comuna como en 
la región y hasta la fecha 
solamente llevan ejecuta- 
do cerca de un 30% de ese 
plan. Para nosotros eso es 
clave, Quilpué tiene un dé- 
ficit de cerca de 4.000 vi- 
viendas, por lo tanto, si no 
tenemos una estrategia ac- 
tiva desde el gobierno para 
poder adquirir suelos e 
implementar planes de vi- 
vienda es muy difícil im- 
pedir que sigan creciendo 
las tomas”, agrega. 

«¿Cuántas cámaras de se- 
guridad tiene Quilpué? 

-Operando nosotros te- 
'nemos 14, pero este mes va- 
mos a ampliar a 23 y tene- 
mos un proyecto para 1le- 
gara 65 el próximo año. O 

Escanea este código y 
escucha la entrevista 

completa en Soychile.cl 
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